

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 120/Lunes 20 de junio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [La guerra de Obama. \(Por Esto!\).](#)
- [Crisis del capitalismo y la "ruta hacia la servidumbre". \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Reportan la visita de Fidel y Raúl a Chávez. AP/AFP/EFE](#)
- [Cita declaraciones del Vicepresidente venezolano. ANSA](#)
- ["Presente o ausente, Hugo Chávez domina la agenda política venezolana". EFE](#)
- [Bruselas busca el consenso de los países para revisar la relación con Cuba. EFE](#)
- [Diputado del PP critica al cardenal Jaime Ortega respecto a los excarcelados. EFE](#)
- [Elogian proceso de concesión de estatuto de refugiado a excarcelados cubanos en España. AFP](#)
- [Realizan con éxito primer trasplante de hígado a partir de donante vivo. AFP](#)
- [Cuba revisa sistema tributario. XINHUA](#)
- ["Impacta crisis global en ritmo de reformas socialista de Cuba". NOTIMEX](#)
- [Autoempleo obliga a reorganizar espacios en La Habana. AP](#)
- [Aumentan los negocios privados y llegan a las playas. XIN/ANSA](#)
- [Concluye caravana turística Auténtica Cuba en la ciudad de México. NOTIMEX](#)
- [Mejoran red para seguridad de aeronáutica civil. XINHUA](#)
- [Evalúan primera variedad de café arábico producido en la Isla. REUTERS](#)
- [Reposarán en Cuba las cenizas del reverendo Lucius Walker. EFE](#)
- ["Planes petroleros de Cuba inquietan a Estados Unidos". ANSA](#)
- [Las cartas de juventud de Ernest Hemingway se publicarán en octubre. EFE](#)
- [Desertan en Miami dos estudiantes universitarios. DPA](#)

DEL MUNDO

- [Adopta ONU resolución "histórica" a favor de homosexuales. NOTIMEX](#)
- [La zona euro intenta impulsar el nuevo rescate de Grecia. EFE](#)
- [UE analiza hoy las crisis en Siria, Yemen y Libia y la paz en Oriente Medio. EFE](#)
- [Libia acusa a la OTAN de atacar blancos civiles en Trípoli. AP](#)
- [Cancelan reunión en El Cairo entre Al-Fatah y Hamas por graves diferencias. EFE](#)
- [Parlamento iraní insta a negar la entrada al nuevo relator de la ONU. EFE](#)

POR ESTO! (Versión digital)

17 de junio de 2011

MÉXICO

LA GUERRA DE OBAMA

Alfredo García

Grave contradicción afecta al Premio Nobel de la Paz. Mientras el presidente Barack Obama insiste en que tiene autoridad para continuar con la misión militar en Libia sin la autorización del Congreso, un grupo bipartidista de legisladores demandó al presidente por violar la Constitución al pasar por alto al Poder Legislativo y usar organizaciones internacionales como ONU y OTAN, para autorizar el uso de fuerza militar en Libia.

La tensión entre la Presidencia y el Congreso se produjo después que la Cámara de Representantes aprobara una resolución no vinculante que censuró a Obama por no proveer una "razón convincente" para la campaña militar en Libia. La resolución puso plazo para que la administración respondiera preguntas sobre la misión militar, incluido tiempo, costo e impacto en la guerra de Afganistán e Irak.

En detallado informe enviado al Congreso, la Casa Blanca argumentó que EE.UU. tiene un papel limitado en Libia de apoyo en la campaña de bombardeos comandada por la OTAN y que debido a que las fuerzas norteamericanas no están comprometidas en combates continuos y no hay tropas sobre el terreno, el presidente tiene derecho constitucional de dirigir la misión por su cuenta.

“El presidente es de opinión que las actuales operaciones militares de EE.UU. en Libia son consistentes con la Resolución de Poderes de Guerra y bajo esa ley no requiere otra autorización del Congreso, ya que las operaciones militares son diferentes del tipo de “hostilidades” contemplado por la disposición de 60 días de la resolución”, aseguró en su informe la Casa Blanca.

El diferendo entre el Ejecutivo y el Congreso, alimenta la tesis del analista político francés Thierry Meyssan, quien atribuye la actual doctrina estratégica militar de EE.UU. al Pentágono y no a la Casa Blanca.

“El cambio fundamental no se ha producido con la entrada de Barack Obama al Despacho Oval (enero de 2009), sino con la de Robert Gates al Pentágono (diciembre de 2006). Los dos últimos años de la presidencia de Bush no salen pues de la Doctrina Bush, sino que son el prelude de la Doctrina Obama”, afirma el analista francés.

Según Meyssan, la Doctrina Bush tenía como objetivo cambiar los regímenes políticos uno por uno en todo el mundo, hasta que todos fueran compatibles con el de EE.UU. Un sistema oligárquico en el que los “pseudo-ciudadanos” pueden elegir sus líderes pero no sus políticas. Este objetivo llevó a la organización de las “revoluciones de colores” y la ocupación de Afganistán e Irak.

Sin embargo al demostrarse que el costo económico era inviable, agrega Meyssan, se produjo el cambio de concepción, consistente en dividir el mundo en un centro estable en torno a EE.UU. para países desarrollados y “democráticos”; y una periferia de países caracterizada por el subdesarrollo y la violencia. Washington sustituye las guerras de ocupación por la garantía de que el mundo civilizado acceda a la riqueza natural de la periferia, mientras “subcontrata” a sus aliados en las operaciones en tierra.

La polémica entre la Casa Blanca y el Congreso sobre el contenido de la Resolución de Poderes de guerra, tomará un nuevo giro el próximo domingo, cuando se cumplan los 90 días que establece dicha resolución, para que las tropas se retiren del conflicto militar si no cuentan con la autorización del Congreso.

Por su doble carácter de presidente y comandante en jefe, Obama es responsable de la estrategia militar de su gobierno. Su polémica con el Congreso y el informe de la Casa Blanca es una confesión de que la guerra en Libia es su guerra.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

17 de junio de 2011

ESPAÑA

CRISIS DEL CAPITALISMO Y LA "RUTA HACIA LA SERVIDUMBRE"

Alberto Rabilotta
ALAI AMLATINA

El presidente Barack Obama advierte que otra crisis financiera global puede desatarse si el Congreso de Washington no eleva el “techo” de la deuda pública... El economista Nouriel Roubini, quien anticipó la crisis financiera del 2007-2009 afirma en Singapur (Bloomberg News) que la economía global enfrentará una “tormenta perfecta” en 2013 por la deuda pública en Estados Unidos, la reestructuración de la deuda en varios países de la Unión Europea, una desaceleración de la economía china y el estancamiento de la economía nipona.

Mientras tanto, según Roubini, en la segunda mitad del 2011 la expansión económica sufrirá una desaceleración. Otro economista que anticipó la crisis financiera global, Stephen Roach de Morgan Stanley Asia, dijo en Shangai que debido a la debilidad de la recuperación el mundo enfrentará varios años de “sustos por el crecimiento”. En declaraciones a Bloomberg Televisión el economista de Morgan Stanley solo contradijo a Roubini en lo tocante a China, donde –según Roach- los funcionarios tienen “una estrategia clara” para dar el viraje hacia un modelo de crecimiento basado en el consumo doméstico y están alertas a la amenaza que plantea la inflación, pero enfatizó que estando el mundo industrializado en un período de débil crecimiento no se dispone de una retaguardia que permita enfrentar las sacudidas periódicas que surgen y golpean a economías específicas en el mundo. Con los precios del petróleo que suben, la zona euro con problemas, con otro bajón en el mercado residencial en Estados

Unidos y los problemas en Japón, ciertamente que estamos teniendo más sacudidas que en periodos normales, según Roach.

La dictadura del capital financiero

Este estado casi permanente de crisis, porque de eso se trata, está sirviendo muy bien (*) al sector financiero dominante, Wall Street, Londres y los grandes bancos de Alemania y Francia, para consolidar su poder sobre todo el sistema, como escribe el profesor de economía Michael Hudson en CounterPunch, quien subraya que los estrategas financieros no dejarán pasar la oportunidad que les brinda esta crisis.

Y escribe que para estos financieros ha llegado el momento de privar a los deudores de sus derechos y que esto constituye una revolución, o mejor dicho una contrarrevolución para eliminar todo lo ganado en el siglo 20 en materia de democracia social, pensiones y seguridad social, el sector público para servicios médicos, y otras infraestructuras que proveen los servicios esenciales gratuitamente o a precios subsidiados. El modelo básico que los financieros quieren ejecutar son las reformas neoliberales aplicadas a la ex Unión Soviética a partir de 1991: privatización de las empresas públicas, una reforma fiscal regresiva, la desregulación de la economía, de precios, condiciones laborales y términos del crédito. En resumen, según Hudson, el objetivo de la actual oligarquía financiera es “concentrar la riqueza en la cúspide de la pirámide y bajar los salarios, porque la finanza ama los bajos salarios”.

El trabajo de Hudson es importante porque define el “objetivo de las finanzas” como una “rebatifia de bienes”, una búsqueda de convertir la infraestructura pública en “peajes” para la extracción de una renta de la economía, el “almuerzo gratuito”, mientras desmantelan los sindicatos de trabajadores y bajan los salarios. Pero, agrega, para lograr este objetivo –que es bien visible en el caso de Grecia, con el Banco Central Europeo (BCE) y el FMI exigiendo que ese país ceda las joyas de su infraestructura pública al sector financiero extranjero para cancelar la deuda a los bancos alemanes y franceses-, el sector financiero necesita apropiarse del poder político para reemplazar la democracia con tecnócratas financieros cuyo papel será fingir que no hay contrarrevolución alguna, sino un aumento de la ‘eficiencia’, de la ‘creación de riqueza’ mediante el ordeño de la economía con el objetivo final de que “todo el excedente sirva para ser pagado como intereses a los gerentes financieros que están emergiendo como los nuevos planificadores centrales de la civilización occidental”.

Y esta receta que hace que los gobiernos sean responsables por las deudas del sector privado o la deuda pública incurrida para salvar el sistema financiero de la crisis del 2008, concluye Hudson, pone en tela de juicio la soberanía misma de los países. Y siendo este el objetivo de la guerra que está siendo librada contra Grecia por el BCE y el FMI, sería conveniente ver el caso de Grecia como un ensayo de lo que se aplicará no solamente para el resto de Europa, sino para lo que los cabildeístas financieros quisieran aplicar en Estados Unidos.

La revolución en la agenda del día

Con las decenas de miles de indignados en las plazas de España, las cotidianas manifestaciones populares en Grecia para impedir la entrega del país a los bandidos de las finanzas, los banqueros de Alemania, Francia, Londres y Wall Street, y una sorda cólera fermentando en la juventud europea por la falta de perspectivas laborales al final de largos estudios, y en la sociedad en general por el desempleo, la exclusión y la precariedad laboral, por el empobrecimiento de los retirados y la baja del nivel de vida de la clase media, entre muchas cosas más que apuntan a lo que Hudson define como una contrarrevolución para eliminar todo lo ganado en el siglo 20 en términos socioeconómicos y hacernos volver al régimen de servidumbre.

Pero el desenvolvimiento del sistema capitalista hacia esta predominancia del sistema financiero, hacia esta “dictadura del capital financiero” y el retorno a un sistema rentista de explotación a ultranza, es asimismo una indicación de que las economías capitalistas más desarrolladas están “preñadas” de gravísimas contradicciones, que quizás están gestando lo que Karl Marx definía en sus (muy poco leídos y menos aun estudiados) Grundrisse – los dos tomos de “Elementos Fundamentales para la Crítica de la Economía Política” - como “contradicción fundamental”, o el “cómo y cuándo se derrumbará el orden social capitalista”.

Si la contrarrevolución está en marcha es quizás porque empiezan a existir condiciones objetivas para una revolución. Y ese será el tema de un segundo artículo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR ANNE-MARIE GARCÍA

LA HABANA (AP) _ El presidente Hugo Chávez, quien se recupera en un hospital cubano de una operación, recibió el viernes la visita de su homólogo cubano Raúl Castro y del líder Fidel Castro, informó el diario oficial Granma, que publicó cuatro fotos del encuentro en su edición del sábado.

Chávez se encuentra desde mediados de la semana pasada en Cuba, donde fue operado el 10 de junio por un absceso pélvico.

En una foto se ve a Chávez, el semblante sonriente, vestido con un traje deportivo de Venezuela, a su derecha Fidel Castro viste un traje deportivo azul y se apoya con la mano en un brazo del mandatario venezolano, en tanto a su izquierda Raúl Castro luce su uniforme militar.

En la más grande de las cuatro fotos, los tres hombres están de pie en lo que parece ser un cuarto de hospital mientras en las otras tres se les ve sentados, hablando y sonriendo. En el fondo de la foto se distingue una cortina blanca, delante hay una cama y una pequeña mesa, ambas de hospital, y un televisor.

El Presidente Chávez se recupera satisfactoriamente, cumple las indicaciones médicas y se mantiene en estrecha coordinación con el Vicepresidente y otros ministros venezolanos al tanto de los principales asuntos de su país", señaló el breve texto que acompaña las imágenes.

De acuerdo a la información del diario oficial cubano, el encuentro tuvo lugar durante la jornada del viernes, pero no hay ninguna precisión sobre el momento del día en que sucedió ni cuánto tiempo duró.

Granma calificó el encuentro de "fraternal" e indicó que en la conversación los tres hombres pasaron revista a los estrechos vínculos entre Venezuela y Cuba y trataron diversos temas de la situación internacional".

El gobernante suramericano, que durante mayo estuvo convaleciente por una dolencia en la rodilla izquierda que lo obligó a usar bastón en las últimas semanas, inició el pasado 6 de junio una pequeña gira por la región que incluyó Brasil y Ecuador y que culminó en Cuba.

La nota de Granma no da ninguna indicación sobre la operación de Chávez ni la enfermedad que padece y tampoco habla del tiempo que durará su estancia en la isla.

El mandatario venezolano habló de su estado de salud en una entrevista a la cadena Telesur en la que comentó que "me han hecho biopsias, estudios, microbiología, distintos laboratorios y no hay ninguna señal maligna ahí".

"Es una lesión sensible. No hay que apresurarse de ninguna manera", comentó el presidente.

LA HABANA, 18 JUN 2011 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro y su hermano el presidente Raúl Castro, visitaron el viernes al mandatario venezolano Hugo Chávez, quien se recupera "satisfactoriamente" en Cuba de una cirugía, informó este sábado el diario oficial Granma.

"Chávez se recupera satisfactoriamente, cumple las indicaciones médicas y se mantiene en estrecha coordinación con el Vicepresidente y otros ministros venezolanos al tanto de los principales asuntos de su país", dijo el diario.

Granma publicó cuatro fotos del "fraternal encuentro", en una de las cuales aparece Chávez de pie, sonriente, con sus visitantes, vistiendo un traje deportivo con los colores de la bandera venezolana. Otras imágenes lo muestran conversando animadamente.

"En el fraternal encuentro, pasaron revista a los estrechos vínculos entre Venezuela y Cuba y trataron diversos temas de la situación internacional", dijo el breve comunicado.

El encuentro se produjo en lo que parece ser una habitación de hospital, con cortinas, una cama, un televisor y una mesa de noche.

Chávez, de 56 años, llegó a Cuba el 8 de junio en una gira que lo llevó antes a Brasil y Ecuador, y fue ingresado e intervenido el 10 de un absceso pélvico, según se informó oficialmente.

El presidente venezolano mantiene sus funciones pese a estar fuera del país. La oposición venezolana considera inconstitucional que el mandatario ejerza su poder desde fuera del territorio nacional y sostiene que debería delegar temporalmente en su vicepresidente Elías Jaua.

Jaua aseguró el viernes en Venezuela que Chávez "está en un proceso de recuperación (...) de reposo necesario". "Pronto, Hugo Chávez, estará aquí en Venezuela", afirmó.

Varios ministros han subrayado que Chávez "sigue dando órdenes" desde La Habana, está en plenas facultades físicas y mentales y se mantiene en contacto con su equipo de gobierno.

LA HABANA, 18 JUN (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro y su hermano Fidel visitaron ayer viernes al gobernante venezolano Hugo Chávez, que se recupera en La Habana de una operación quirúrgica y con quien trataron cuestiones bilaterales e internacionales, según informan hoy medios oficiales.

El diario oficial Granma y la web Cubadebate publican este sábado fotografías de la visita de los hermanos Castro a Hugo Chávez, a quien se le ve con ropa deportiva, sonriente y con buen aspecto junto a Fidel, con camisa a cuadros, y al general Raúl de uniforme militar.

Los medios cubanos acompañan las imágenes con una escueta nota donde califican de "fraternal" un encuentro que los Castro y Hugo Chávez aprovecharon para pasar revista "a los estrechos vínculos entre Venezuela y Cuba"

y tratar "diversos temas de la actualidad internacional".

"El presidente Chávez se recupera satisfactoriamente, cumple las indicaciones médicas y se mantiene en estrecha coordinación con el vicepresidente y otros ministros venezolanos al tanto de los principales asuntos de su país", indican además los medios cubanos.

El viernes 10 de junio el presidente de Venezuela fue operado de urgencia de un absceso pélvico en Cuba, donde llegó dos días antes de visita oficial tras una gira que le había llevado previamente a Brasil y Ecuador.

Desde La Habana, Hugo Chávez se ha mantenido en contacto con los miembros de su gobierno para darles instrucciones sobre diversos asuntos.

La Asamblea Nacional de Venezuela ratificó este pasado miércoles la autorización solicitada por Chávez para ausentarse del país mientras requiera reposo para recuperarse de la operación.

En Cuba, las únicas informaciones que se han difundido en estos días acerca de la situación de Hugo Chávez han sido las que reportaban los medios o fuentes oficiales venezolanos.

Los medios de la isla publican hoy también un mensaje a Chávez de los cinco agentes cubanos que se encuentran en cárceles estadounidenses tras ser condenados por espionaje.

"Los Cinco" -considerados en Cuba héroes anti-terroristas- desean al presidente de Venezuela un pronto restablecimiento y destacan que América y la humanidad necesitan a Chávez "por muchos años, vibrante y lleno de energía".

CARACAS, 17 (ANSA) - El presidente Hugo Chávez regresará "pronto" a Venezuela, anunció hoy su Vicepresidente Elías Jaua.

A través de un contacto con el canal del estado, Jaua dijo que "el presidente, como se ha informado, está en un proceso de recuperación (...) de reposo necesario. Pronto, Hugo Chávez, estará aquí en Venezuela".

Chávez debió ser operado de emergencia de un absceso pélvico, en La Habana, Cuba, mientras cumplía la última etapa de una gira que lo llevó a Brasil y Ecuador.

El mandatario expreso desde la isla, que el regreso a Venezuela dependerá de la recuperación porque la operación está en una "parte sensible del cuerpo".

La Asamblea Nacional aprobó una resolución que autoriza al mandatario venezolano a permanecer en Cuba hasta que se recupere y además ejercer sus funciones ejecutivas desde Cuba.

Sin embargo, la oposición sostiene que el permiso es ilegal e inconstitucional.

CARACAS, 17 JUN (EFE).- El presidente venezolano, Hugo Chávez, sigue siendo protagonista en el día a día de la política de su país con una ausencia elevada al centro del debate parlamentario y que generó una controversia jurídica que relegó esta semana al resto de temas de la agenda nacional.

Ni la crisis que azota el sistema carcelario del país, después de que 22 personas murieran en una prisión el pasado domingo, ni las medidas urgentes que tuvo que aprobar el Gobierno para dar respuesta a la zozobra de la red eléctrica nacional han restado protagonismo al presidente, operado el día 10 en Cuba de un absceso pélvico.

La oposición cuestionó el martes en el Parlamento que Chávez no haya delegado sus funciones en el vicepresidente, Elías Jaua, e incluso la legalidad de promulgar la Ley de Endeudamiento desde La Habana, frente a un oficialismo que considera que sano o enfermo en Caracas o en la China, el presidente puede ejercer sus funciones de igual modo.

En la oposición culpan al chavismo de imponer su agenda y de no permitirles presentar un debate sobre cuestiones que realmente importan a los venezolanos, mientras que el oficialismo asegura que los parlamentarios contrarios al Gobierno han tratado de colocar a Chávez en el centro del debate para perjudicarlo.

El director de la encuestador Datanálisis, Luis Vicente León, indicó a Efe que el hecho de que Chávez esté enfermo y fuera del país no cambia el esquema de concentración del poder, por lo que "su enfermedad y su ausencia se convierte en sí misma en la gran noticia y llena todos los espacios tanto de debate como de medios".

"Él sigue mandando (...) la agenda y la discusión se concentra a su alrededor, despistando del debate de elementos centrales o distintos que pudieran ser los grandes temas" políticos, dijo León, al destacar no obstante lo "estrambótico" del hecho de que la sede de poder haya sido trasladada a La Habana.

El analista indicó que "no es tan simple" para la oposición manejar la agenda del país; que la ausencia de Chávez tampoco es un tema "políticamente despreciable", pero que existe un "desequilibrio evidente" entre el Gobierno y la oposición para situar los temas de debate en la agenda nacional.

"La oposición no tiene ninguna capacidad, en mi opinión, o no lo sabe hacer (...), pero no logra colocar temas políticos de alto impacto" en la agenda política, señaló.

El diputado opositor Juan Carlos Caldera reconoció a EFE que la agenda del país hoy no es la de los problemas de la gente, al mencionar la crisis carcelaria y del sistema eléctrico que vive Venezuela.

"No tenemos la mayoría de la Asamblea para aprobar el orden del día del debate, lo que le queda al país es hacer juicio sobre quién plantea los temas que les interesa a ellos y quién los aprueba y quién los niega", indicó Caldera.

El parlamentario de la oposición admitió que el oficialismo siempre va a sentirse mejor discutiendo de elementos que no se refieren a lo que importa a los venezolanos, pero insistió en que la oposición hace cuanto puede para

colocar los asuntos espinosos en los debates parlamentarios.

"La autocrítica es necesaria y valiosa, mejorar, pero en términos generales, existen dos bancadas totalmente distintas en la asamblea nacional: una que está para cuidar al Gobierno, al presidente, al poder y una bancada que está ahí para ser representante de los problemas de la gente, esas visiones están claras", indicó.

Para el exministro de Finanzas Rodrigo Cabezas, miembro de la representación del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) en el Parlamento Latinoamericano, "el presidente volvió a estar en el centro del debate porque la oposición se equivoca de nuevo en un eje antichavista disociado que tiene".

En su opinión, fue un error tratar de sacarle a la enfermedad del presidente "un ribete político para tratar de transmitir la idea de que había un vacío del poder por la ausencia del presidente", en alusión a las peticiones de que delegara sus funciones en el vicepresidente.

"En un análisis que haga cualquier especialista en materia de estrategia electoral dirá que una de las ventajas que tenemos es tener la oposición antiestratégica y disociada que tenemos. Nos ayuda", afirmó.

BRUSELAS, 17 JUN (EFE).- El servicio diplomático europeo trata actualmente de obtener un consenso entre todos los países de la Unión Europea para avanzar hacia la normalización de las relaciones con Cuba y espera poder hacer una propuesta formal al respecto en los próximos meses.

Según fuentes comunitarias, un grupo de Estados miembros "necesita algo más de tiempo" para entrar a fondo en el debate, que Bruselas tenía intención de plantear hace ya varios meses.

Aseguran, de todos modos, que no hay grandes resistencias de fondo entre las capitales.

Tradicionalmente, países como Suecia, la República Checa y el Reino Unido han sido los más reticentes a acercar posturas con La Habana, mientras que España es el gran defensor de la normalización de las relaciones.

La idea del equipo de la Alta Representante de la UE, Catherine Ashton, es presentar oficialmente sus ideas una vez que cuenten con un mínimo de consenso entre los Estados miembros.

Mientras tanto, se mantienen los contactos con las autoridades cubanas iniciados el pasado otoño.

Un documento interno comunitario al que EFE tuvo acceso en diciembre señalaba que, tras las primeras discusiones entre ambas partes, Cuba había manifestado a la UE su interés en lograr un acuerdo bilateral y en normalizar las relaciones, aunque insistía en que el bloque europeo eliminara su "posición común".

La "posición común" europea, vigente desde 1996, vincula el desarrollo de las relaciones de la UE con Cuba a los avances en materia de derechos humanos y democratización en la isla, aunque siempre ha sido rechazado por La Habana por considerarla una injerencia.

Según fuentes comunitarias, los contactos continúan siendo constructivos, a pesar de que la visita a Bruselas que efectuó en febrero el canciller cubano, Bruno Rodríguez, no fue "particularmente positiva".

La intención de Ashton y su equipo es poder plantear el asunto cubano ante los ministros europeos de Exteriores antes del parón veraniego, es decir, en la reunión que tienen prevista el próximo julio, pues no figura en la que tendrá lugar la próxima semana en Luxemburgo.

Fuentes del servicio diplomático europeo, insisten sin embargo en que no se puede confirmar que el tema pueda ponerse sobre la mesa entonces, con lo que quedaría retrasado como mínimo hasta septiembre.

MADRID, 18 JUN (EFE).- El Partido Popular (PP, principal fuerza de oposición en España) criticó al arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, por incumplir sus compromisos con los excarcelados acogidos en este país sobre la reagrupación de sus familiares que se quedaron en Cuba y la homologación de los títulos universitarios.

El diputado del PP Teófilo de Luis lamentó en declaraciones a EFE que hayan quedado sin concretar las gestiones que Jaime Ortega dijo que haría ante el régimen castrista cuando se reunió con los disidentes cubanos en Madrid a finales del pasado mes de noviembre.

"Desde entonces, Ortega no ha dado señales de vida. Ni ha habido reagrupación familiar, ni homologación de títulos", afirmó De Luis.

Los excarcelados acogidos en España desde el pasado mes de julio pidieron al arzobispo que el Gobierno cubano agilizara la convalidación de títulos académicos para poder trabajar en España y la concesión del estatuto de refugiado político solicitado por algunos de ellos.

También le entregaron un listado con los nombres de unos cuarenta familiares a los que no se les permitió salir de la isla para viajar a España.

El diputado del PP volvió a censurar el "rol político" que Ortega está desempeñando en sintonía con el régimen castrista para que la UE suavice su política hacia Cuba, la llamada posición común, que exige avances democráticos al régimen para normalizar la relación.

También se reafirmó en que en el exilio de los 115 excarcelados llegados a España, Ortega "ha tomado una posición política, no pastoral".

De Luis insistió en la crítica que lanzó el pasado miércoles en la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso de los Diputados (cámara baja del Parlamento español).

Según indicó De Luis a los diputados, el cardenal cubano reveló, en su cita de Madrid, que había "forzado al destierro" a los opositores para que prosperara el plan de las autoridades de La Habana sobre excarcelaciones.

Uno de los disidentes que estuvo en la reunión de noviembre, Juan Carlos Herrera, aseguró a Efe que Ortega hizo esa confesión delante de ellos.

Sin embargo, el Arzobispado de La Habana emitió un comunicado el pasado jueves desmintiendo esta versión.

En sus declaraciones a EFE, De Luis consideró legítimo criticar el papel "político" desempeñado por Ortega a título personal, no como cabeza de la Iglesia cubana.

"Así opinamos en democracia", le recordó el diputado del PP.

De Luis hizo hincapié en que el principal objetivo del PP es defender los derechos de los excarcelados y pedir al Gobierno español que exija al régimen castrista que haga verdaderas reformas democráticas y respete los derechos humanos.

MADRID, 17 JUN 2011 (AFP) - El proceso de concesión del estatuto de refugiado a los más de cien ex presos políticos cubanos llegados a España, criticado por algunos de ellos, ha sido "absolutamente rápido", estimó este viernes la Comisión Española de Ayuda al Refugiado (CEAR).

"La inmensa mayoría obtuvieron protección y el proceso ha sido absolutamente rápido", declaró en conferencia de prensa Estrella Galán, secretaria general de CEAR, en relación a los 115 ex presos políticos cubanos que han llegado a España entre julio y abril con 647 familiares.

Ese proceso había sido sin embargo criticado por los primeros grupos de ex presos políticos que llegaron a España, que se habían quejado de la dificultad y la tardanza en recibir el estatuto de asilo por parte del gobierno español.

El ejecutivo español por su parte les proponía concederles la protección subsidiaria, otro tipo de protección internacional, que muchos rechazaron.

CEAR pidió este viernes al gobierno español "que se aprenda de esta experiencia para que no se dé un trato desigualitario a demandantes de asilo según su procedencia porque habría agravio comparativo", en palabras de Galán.

La ONG, encargada por el gobierno de asistir a los ex presos cubanos y sus familias a su llegada, estima que España tiene tradicionalmente un "número bajo de concesiones de asilo respecto a los países del entorno" en la Unión Europea (UE), según el responsable José Antonio Rubio.

El caso de los ex presos cubanos, tramitado "por unos cauces diferentes a los habituales", demuestra que "cuando se quiere, hay posibilidades de agilizar el procedimiento, flexibilizarlo e interpretar el asilo de forma más generosa", explicó Galán.

En el caso de Colombia, uno de los países con más solicitantes de asilo en España, el gobierno español no les presta una atención especial, sino "todo lo contrario", según Galán.

Según cifras recientes del gobierno español, del total de 764 cubanos llegados a España, 447 han obtenido ya algún tipo de protección: 53 recibieron el estatuto de asilo y 394, la protección subsidiaria.

El acuerdo entre Cuba y España de 2010 para la acogida en este país de presos cubanos provocó que esta nacionalidad fuera la primera el año pasado en número de solicitantes de asilo, según CEAR.

La cifra de solicitantes de asilo en España siguió bajando en 2010 y fue de 2.738, un 9% menos que en 2009, debido, según la ONG, a las cada vez mayores dificultades puestas por España, en línea con las políticas de la Unión Europea (UE), para que los demandantes puedan llegar a las fronteras españolas.

Un total de 631 personas recibieron algún tipo de protección internacional en España el año pasado.

En el caso de las revueltas árabes y el éxodo masivo de refugiados, España no ha sido uno de los grandes países receptores, pero CEAR pidió a la UE que ponga en marcha el mecanismo de protección temporal de refugiados, adoptado hace años por la Unión.

POR CAMILA NAVARRETE

LA HABANA, 17 JUN 2011 (AFP) El primer trasplante de hígado realizado en Cuba a partir de un donante vivo se practicó el viernes con éxito y de forma totalmente gratuita a una niña de dos años que evoluciona "favorablemente", informó el viernes la televisión local.

El equipo de expertos del hospital pediátrico William Soler, de La Habana, que realizó la cirugía, informó que "la operación fue un éxito y que la niña evoluciona favorablemente", aunque "se mantiene en el hospital cumpliendo indicaciones médicas", según el reporte televisivo.

La cirugía, calificada por la televisión como "un importante logro de la medicina cubana", consistió en implantar a la menor "un pequeño segmento de hígado donado por su padre", quien ya "está de alta" y "recuperará en un mes la masa hepática extraída, según los médicos.

La TV cubana destacó que el trasplante de hígado, una de las operaciones más complejas y costosas de su tipo, puede llegar a costar entre 150.000 y 200.000 euros en Europa, y hasta 600.000 dólares en Estados Unidos.

LA HABANA, 18 JUN (XINHUA) -- El gobierno cubano actualiza la legislación tributaria para ponerla a tono con el programa de reformas que impulsa el presidente Raúl Castro, dijo una alta fuente gubernamental.

La viceministra de Finanzas y Precios, Meisi Bolaños, adelantó esta semana que el gobierno revisa su sistema tributario en pos de incorporar la mayor cantidad de recursos financieros al presupuesto del Estado.

La funcionaria intervino en una de las comisiones del VII Encuentro Internacional de Contabilidad, Auditoría y Finanzas, que esta semana sesionó en La Habana, donde explicó las particularidades del régimen impositivo vigente en la isla.

"El sistema tributario debe representar un instrumento activo de regulación y control por el Estado, con el fin de promover la motivación hacia el trabajo, productividad, eficiencia económica y disciplina social, además de garantizar la redistribución de los ingresos", dijo la viceministra.

Bolaños destacó la actualización del régimen tributario, como una respuesta a la flexibilización en el ejercicio del trabajo por cuenta propia, como se le llama en la isla a los empleados en negocios privados.

Señaló que las nuevas medidas para el pago de los tributos estimularon el aumento de la cantidad de trabajadores en actividades económicas no estatales, los que al cierre del pasado mes superaban los 314.000.

Entre los principales lineamientos que debe cumplir la política tributaria, Bolaños mencionó la urgencia de fomentar la cultura en esa área, así como también la responsabilidad social de la población y entidades del país en el pago de los impuestos.

Destacó que los gobiernos locales deben trabajar en la búsqueda de ingresos para sus presupuestos, además de garantizar la redistribución correspondiente a los sectores con mayor capacidad económica y la protección a las personas de más bajos recursos.

"Eso es pertinente, sobre todo, si queremos mantener el financiamiento a sectores como la salud, la educación, la cultura y el deporte, que representan el 59 por ciento del gasto corriente del presupuesto del Estado", subrayó.

El gobierno impulsa un programa de actualización que incluye, entre otras medidas, la eliminación gradual de medio millón de puestos laborales del sector estatal, el 10 por ciento de la fuerza laboral y el crecimiento de los pequeños negocios privados como alternativa de empleo y servicios.

El florecimiento de los trabajadores por cuenta propia, que están legalmente autorizados a ejercer 181 actividades, permite también un sensible incremento de los aportes al Presupuesto estatal.

En una reciente reunión del Consejo de Ministros, presidido por Castro, se informó que "fue presentado un resumen sobre la actualización del presupuesto del Estado el cual incrementa sus ingresos, entre otras causas debido de la venta liberada de productos como arroz, pan, azúcar y huevos, así como los impuestos y contribuciones de los trabajadores por cuenta propia".

Con ese aumento de la actividad privada, el gobierno espera aumentar este año los ingresos tributarios en 1.000 millones de dólares, según datos divulgados por economistas del Centro de Estudios de la Economía Cubana (CEEC).

En octubre último, la directora de la Oficina Nacional de la Administración Tributaria (ONAT), Yolanda Álvarez, había adelantado que esa institución se preparaba para aumentar "la cultura y conciencia tributarias".

"Estamos desarrollando un fuerte proceso de capacitación y de preparación de nuestro personal para que esté a tono con lo que nos ha pedido el país: que la población adquiera una cultura tributaria y una conciencia tributaria", dijo Álvarez a la habanera Radio Rebelde.

"Cada trabajador de la administración tributaria tiene que tener la ética, la profesionalidad, la honradez y la exigencia para que actúe con transparencia y pueda exigir con moral lo que tenemos que exigir en la ley", agregó la funcionaria.

Durante casi 50 años los cubanos no pagaron impuestos significativos, por lo que ahora se hacen ingentes esfuerzos para acostumar a la ciudadanía a realizar sus aportes.

POR FRANCISCO RAMÍREZ

LA HABANA, 17 JUN (NOTIMEX).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, se ha planteado como principal objetivo reactivar la frágil economía del país para garantizar que el socialismo sobreviva a la desaparición física del liderazgo histórico de la Revolución.

Pero una combinación de factores adversos, entre ellos el embargo de Estados Unidos y la crisis económica mundial, graduarán la velocidad de los planes del mandatario para "actualizar" el modelo cubano, de acuerdo con analistas.

A causa de los efectos de la crisis global, el gobierno cubano se ha visto obligado a realizar sucesivos ajustes en el plan de la economía y reducciones del crecimiento esperado, las importaciones y el programa de inversiones.

En la clausura del VI Congreso del gobernante Partido Comunista (16 al 19 de abril pasado), Castro señaló los puntos claves sobre cómo la recesión internacional impacta a Cuba, con una economía abierta dependiente del comercio exterior.

Dijo entonces que a pocos meses de iniciar 2011 y según datos recientes, ya se eleva a más de 800 millones de dólares el costo adicional de las importaciones del año, una cifra que aumentará para finales de este año.

"Sólo por el incremento de los precios, para adquirir las mismas cantidades planificadas, lo que nos obligará en cuanto termine el Congreso a realizar ajustes al plan aprobado en diciembre pasado", precisó el gobernante.

Castro lamentó las restricciones para el acceso de Cuba a fuentes de financiamiento y la espiral de los precios del petróleo, que arrastra al resto de las materias primas y los alimentos; "en pocas palabras, se encarece todo lo que adquirimos en el exterior".

El impacto de la crisis global en la economía de Cuba ha ocupado la atención de economistas locales y de otros países.

Carmelo Mesa-Lago (Universidad de Pittsburgh) y Pavel Vidal (Centro de Estudios sobre la Economía Cubana, Universidad de La Habana) unieron esfuerzos para analizar este fenómeno en un estudio que publicó la web Espacio Laical, del Consejo Arquidiocesano de Laicos de La Habana.

En el análisis plantearon que los mecanismos de transmisión de la crisis mundial de las economías desarrolladas a aquellas en desarrollo, están condicionados por factores domésticos que pueden atenuar o acentuar los impactos externos y sus efectos sociales adversos.

Cuba es un caso especial: es una economía abierta y, por tanto, vulnerable a la transmisión de los mecanismos de crecimiento del comercio; pero, al mismo tiempo, es una economía socialista con servicios sociales universales, indicaron ambos especialistas.

Por su parte, el economista canadiense Arch Ritter, quien ha visitado Cuba con frecuencia desde 1965, señala que la economía cubana enfrenta severas dificultades, a pesar de las cifras de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) publicadas por el gobierno.

Según Ritter, "el estado real de la economía se pudiera resumir como sigue: Desde 1989 ha existido una recuperación mínima del colapso de cerca del 80 por ciento de los niveles reales de ingresos de la población".

"La desindustrialización llevó la producción industrial en 2010 a un 51 por ciento con relación a los niveles de 1989. La producción de azúcar ha ido en picada catastrófica, de casi siete millones de toneladas en los años 80 a aproximadamente 1.3 millones por año hasta el presente", consideró.

Al sector agrícola no le ha ido mejor en medio de la crisis y con la disminución de importaciones de insumos y equipos debido a la baja liquidez, así como la falta de acceso a créditos externos.

El primer reporte preliminar de principios de año de la estatal Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) reveló que la producción de la mayoría de los productos del agro en 2010 resultó menor que los rendimientos obtenidos hace cinco años atrás.

La producción agropecuaria decreció en 2.8 por ciento en 2010 con respecto al año anterior, de acuerdo con los datos preliminares publicados por la ONE.

En términos de volumen, la misma fuente ha reflejado que la disminución fue del 4.2 por ciento, excluida la producción de caña y la obtenida en patios y parcelas, en tanto la ganadería tuvo un crecimiento de solo 0.6 por ciento.

La producción de leche de vaca fue el rubro con mayor incremento para un 4.8 por ciento con 629 mil 500 toneladas, según datos actualizados en mayo, aunque ello representa todavía el 61 por ciento de la producción de la primera mitad de la década de 1990.

Los planes oficiales para elevar la producción de leche adquieren gran relevancia en momentos en que Cuba invierte cada año un alto volumen de divisas para importar el producto en polvo, que ha incrementado su precio en el mercado internacional.

La leche en polvo es solo uno de los rubros en los que el Estado invierte cada año un promedio de mil 500 millones de dólares para garantizar importaciones totales de alimentos y cubrir así el 80 por ciento del consumo nacional.

De acuerdo con las estadísticas divulgadas, las entregas de carne de vacuno para sacrificio en pie disminuyeron en 2.3 por ciento el pasado año, para un 46.6 por ciento de lo alcanzado en 1990, pese a los esfuerzos del gobierno para impulsar la ganadería.

En diciembre del año pasado, el entonces ministro de Economía y Planificación, Marino Murillo, señaló que la economía de Cuba crecerá 3.1 por ciento en 2011 después de que en 2010 concluyó con un aumento del 2.1 por ciento del PIB.

Al hablar en la clausura de la última sesión anual ordinaria del Parlamento, Murillo dijo que el déficit fiscal del próximo año será de dos mil 566 millones de pesos (equivalentes a la misma cantidad en dólares), es decir el 3.8 por ciento del PIB, similar al de este año.

En presencia de Raúl Castro, el funcionario adelantó que el Estado cubano prevé ingresos por 42 mil 460 millones de pesos y gastos por 45 mil 026 millones de pesos y dijo que en 2010 la productividad del trabajo creció 4.2 por ciento y el salario promedio 4.4 por ciento.

Además de la crisis económica mundial, Cuba ha denunciado que el bloqueo de Estados Unidos le ha ocasionado daños económicos directos por más de cien mil millones de dólares a precios corrientes.

Esa cifra equivale a 239 mil 533 millones dólares tomando como base la inflación de precios minoristas en ese país, o de 751 mil 363 millones si se mide en términos de la cotización del oro en el mercado internacional.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ La capital cubana comenzó a verse diferente: la aplicación de una serie de reformas económicas que amplían el trabajo independiente del Estado obligó a adecuar espacios para el comercio.

Antiguos parqueos o locales húmedos casi abandonados, pero que alguna vez fueron majestuosos, comenzaron a ser usados paulatinamente como una suerte de mercados o ferias donde se instalaron vendedores de los más disímiles objetos.

Instalado en lo que fue una antigua casona de Centro Habana de la que solo quedan algunos salientes en las paredes, el ex técnico en salud Andrés Lamberto Díaz ahora muestra ropa, calzado y bisutería sobre una tarima con techo de lona para protegerla del intenso sol tropical.

"Aquí se trabaja de forma organizada y el flujo de público en la Calzada (de Reina) es bueno. Sin embargo, creo que se paga mucho por el espacio diario", dijo Díaz, de 38 años, a la AP. Señaló que debe abonar 40 pesos diarios (1,6 dólares) venda o no por su puesto, además de los impuestos obligatorios mensuales y anuales.

Aunque las resoluciones gubernamentales determinan que la mayoría de las 178 categorías autorizadas --tres más están en proceso de abrirse-- pueden desarrollarse en los hogares --forradoras de botones, maquillista o fotógrafo, por ejemplo--, algunas personas comenzaron a comercializar sus productos en la calle obligando a una reorganización.

Según el administrador estatal de lo que otrora fue una casa que se derrumbó y ahora es una especie de mercado, Faustino Agramonte, la esquina está albergando a 21 trabajadores por cuenta propia y es un ejemplo de lo que podría ser uno de estos mercados.

"Trabajamos desde las 9 de la mañana hasta las cinco de la tarde. Es una buena opción que podría ampliarse aún más", explicó Agramonte. Reconoció que se piensa en extender los locales comerciales a un parqueo subutilizado y armado en otro derrumbe de una casa contigua donde está ubicado este.

El lugar en la céntrica calle de Reina comenzó a ser usado como feria a comienzo de año y cuenta con un baño.

Muchas personas se internaron en los senderos que quedan entre uno y otro puesto donde lucían colgados cubos y espumaderas para cocina junto a ropa vistosa o artículos religiosos, constató AP.

El diario oficial Granma reconoció el viernes que pese a los esfuerzos por organizar la ciudad --con 2,1 millones de habitantes-- y sus espacios públicos facilitando el trabajo independiente, algunas dependencias ponen trabas.

"Entidades con espacios para estos efectos (instalación de trabajadores por cuenta propia), alegan no tener incluido dentro de su objeto social la posibilidad de arrendar, lo cual entorpece el necesario fortalecimiento de esta gestión y pone un freno a lo proyectado en la actualización del modelo económico", dijo Granma.

También indicó que un diagnóstico realizado en la capital indicó que las irregularidades "más frecuentes" están en ejercer una actividad que no corresponde con la licencia autorizada así como no respetar las disposiciones urbanísticas (vender en cualquier parte).

Las autoridades de la capital tuvieron que comenzar a unificar los impuestos que obligan a pagar a los trabajadores independientes y conocidos en Cuba como cuentapropistas. En principio deben abonar una tasa de acuerdo a su lugar de residencia por municipio. Según Granma, la situación es que en un lugar de venta pueda haber personas con diferentes montos abonados al Estado.

El presidente Raúl Castro anunció en agosto del 2010 pasado la "actualización" del modelo de la isla, incluyendo una apertura al trabajo independiente, una revisión del esquema impositivo y el reajuste de las plantillas estatales, entre otros.

Desde finales de 2010 hasta el mes de mayo había más de 200.000 nuevas licencias entregadas. Las autoridades anunciaron recientemente que otorgarán exoneraciones impositivas, flexibilidad para pequeños restaurantes y hasta la posibilidad de arrendar a particulares espacios estatales improductivos.

POR RAÚL MENCHACA

LA HABANA, 18 JUN (XINHUA) -- Más de 300.000 cubanos, el seis por ciento de la población empleada en el país, ejercen el trabajo por cuenta propia, como se llama en la isla a la ocupación en negocios privados, dijeron recientemente fuentes periodísticas.

Un comentarista de temas económicos, Ariel Terrero, dijo esta semana en la Televisión Nacional que hasta el momento se han entregado unas 314.000 licencias para ejercer el empleo por cuenta propia.

Esos permisos se sumaron a los 157.000 existentes antes de octubre de 2010, cuando se autorizó la ampliación de esta modalidad de empleo a 178 actividades económicas, a las que hace unas semanas, por acuerdo del Consejo de Ministros, se sumaron otras tres para llegar hasta 181.

Terrero puso en relieve el hecho de que el gobierno autorizó que los poseedores de licencias en todas esas actividades puedan contratar fuerza de trabajo, una novedad en un país donde la mayoría de los empleos eran estatales.

Según algunos observadores, el hecho de que se establezca la posibilidad de contratar trabajadores en los negocios privados abre el camino para la futura creación de pequeñas empresas.

El especialista señaló que hay que descontar unas 74.000 bajas en el régimen del trabajo por cuenta propia que se han producido en los últimos meses, aunque admitió que la demanda de licencias ha sido "elevada" y ha rebasado las estimaciones iniciales del gobierno.

"Con el proceso de reordenamiento laboral que se lleva a cabo concertadamente en todo el país, es de esperarse que la tendencia derivada sea al incremento de la opción no estatal", confirmó días atrás el diario "Granma" en referencia al programa oficial que incluye la desaparición de medio millón de puestos en el sector público.

Unos 5 millones de personas trabajan para el estado cubano, el 85 por ciento de la fuerza laboral de un país de 11.2 millones de personas.

"La clave del desarrollo de la economía cubana va a seguir descansando en las empresas, del tipo que sea, pero empresas, el trabajo colectivo e incluso de una alternativa que está por venir que son las pequeñas y medianas empresas privadas y sobre todo las cooperativas", señaló Torrero hace algunas semanas.

La ampliación del trabajo por cuenta propia en la isla y la reducción progresiva de las abultadas plantillas del sector público son pilares del programa oficial de "actualización del modelo económico" impulsado por el gobierno para superar la grave crisis que azota a Cuba desde hace décadas y que se ha profundizado en los últimos años.

Además de la salida de medio millón de personas del aparato estatal, el plan incluye la eliminación de subsidios sociales excesivos, la flexibilización del mercado inmobiliario y la aplicación de un nuevo régimen tributario, entre otros aspectos.

Ese programa de ajustes, que impulsa el presidente Raúl Castro, está contenido en un documento titulado "Proyecto de lineamientos de la política económica y social", aprobado en abril último por el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC).

El número de trabajadores por cuenta propia con licencia alcanzó un máximo de 209.000 en 1996, pero en la medida que la economía cubana se recuperó esa cifra descendió hasta 143.000, quienes se desempeñan como mecánicos, albañiles, plomeros, taxistas y relojeros, o en giros como el alquiler de habitaciones y los restaurantes familiares.

En 1968, el gobierno encabezó una campaña de nacionalización generalizada del empleo, llamada "Ofensiva revolucionaria", la cual convirtió a más de 90 por ciento de los trabajadores en empleados públicos.

LA HABANA, 19 (ANSA) - El sector privado cubano fue autorizado para abrir puestos de ventas de alimentos y hasta un pequeño parque de diversiones en una popular playa cercana a La Habana, se anunció hoy.

Esta medida se enmarca en la expansión del sector privado en el país, que desde su apertura oficial, en octubre del año pasado, aumentó el número de trabajadores a más de 300.000 personas.

En la playa de Guanabo, a unos 20 kilómetros del centro de la capital cubana, "se preparan cinco áreas" para concentrar los negocios de los trabajadores "no estatales" en los meses de julio y agosto, los más frecuentes para las vacaciones locales.

"Allí se localizarán productores-vendedores de alimentos y cuidadores de baños públicos, por ejemplo, dos de las figuras que se incluyen entre las 178 actividades autorizadas por el Ministerio del Trabajo y Seguridad Social de Cuba, desde octubre del 2010", explicó el semanario Trabajadores.

El mismo medio agregó que operadores privados de equipos de diversión en la localidad se unieron para abrir un pequeño parque. Hasta ahora, lo habitual en las playas cubanas, fue la acción de inspectores para multar a vendedores ambulantes sin licencia. "Guanabo es un botón de muestra de la organización que va teniendo esta fuerza laboral no estatal en el país", explicó el semanario.

MÉXICO, 17 JUN. (NOTIMEX).- La caravana turística Auténtica Cuba llegó a su fin luego de recorrer las ciudades de Monterrey, Guadalajara, León, Toluca y el Distrito Federal para promover las bondades de la isla como destino turístico de cara al próximo periodo vacacional de verano.

A la última parada de esta importante acción de comunicación promocional, que organiza desde hace varios años el Ministerio de Turismo de Cuba, asistió el embajador de esa nación en México, Manuel Aguilera de la Paz, quien afirmó que este tipo de eventos estrechan aún más los vínculos entre ambas naciones.

'Queremos que vayan mucho más mexicanos a nuestro país, nos interesa no sólo por razones económicas, por supuesto que nos conviene que haya más turismo mexicano, pero también nos interesa porque es la mejor manera de estrechar nuestros vínculos, de incrementar nuestro intercambio cultural, de hacer más fuerte nuestra hermandad', sostuvo.

Aguilera de la Paz dijo que hay mucho cariño entre mexicanos y cubanos, y que el turismo es una manera de expresar ese cariño.

'México sigue siendo el primer país emisor de América Latina de turismo hacia Cuba y el séptimo a nivel mundial', subrayó.

Dijo que a pesar de estar satisfechos con el número de mexicanos que viajan anualmente a la isla 'creemos que pueden ir mucho más mexicanos a Cuba cada año, además de que también queremos gradualmente, en la medida que la situación económica de nuestro país lo permita, incrementar el flujo de turistas cubanos hacia México, que oscila entre los 20 y 25 mil anualmente'.

Por otra parte, Alicia Pérez Casanova, directora de la oficina del Ministerio de Turismo de Cuba en México, señaló que las visitas a las ciudades más importantes de la República Mexicana fueron jornadas de trabajo muy provechosas.

Además de intercambios, se pudieron conocer de primera mano con los agentes de viajes las preocupaciones, inquietudes y dudas que tienen éstos a la hora de vender el destino Cuba, comentó.

'Realmente han sido jornadas de trabajo de mucho provecho, la delegación de Cuba que se ha trasladado hasta acá ha podido intercambiar con todas nuestras agencias toda esta acción promocional de cara a las próximas vacaciones, así que no tenemos duda de que vamos a tener un buen verano', dijo.

Casanova Pérez aprovechó la ocasión para hablar de uno de los productos estrella de Cuba: Los Cayos, los cuales, dijo, están dotados de una infraestructura hotelera de alto confort y de playas inigualables.

'Invitamos a todos los mexicanos a que visiten Cuba en sus próximas vacaciones y en especial Los Cayos, ahí van a encontrar un destino que los aprecia.

'Nosotros queremos mucho a los mexicanos, realmente hay mucha afinidad entre ambos pueblos, las tradiciones nos unen, pero también la cercanía, pues tan sólo nos separan dos horas de viaje', indicó.

De igual manera, Obel García Santana, gerente general del Servicio de Turismo y Salud de Cuba en México, destacó el alto nivel de las presentaciones por parte de los expositores y de las personas interesadas durante esta caravana turística Auténtica Cuba.

'En el tema de salud, que es el que me corresponde a mí, ha habido una atención y una demanda increíble por los productos que ofrecemos. Una vez más se ha demostrado que el ciudadano mexicano común tiene buen conocimiento de los tratamientos médicos cubanos y de las alternativas novedosas que tenemos para ofrecer'.

Recordó que la función de dicho servicio es dar a conocer las alternativas de tratamiento que ofrece el país caribeño, buscando, a través de los touroperadores, garantizar a los pacientes que van a recibir un servicio de excelente calidad.

Durante los cinco días que duró la caravana turística Auténtica Cuba participaron, además del ministerio y del servicio, representantes de los grupos hoteleros cubanos Blau, Cubanacán, Accor y Sandals, la línea aérea Cubana de Aviación, así como los principales touroperadores que venden el destino Cuba en el mercado mexicano.

LA HABANA, 18 JUN (XINHUA) -- Cuba adquirió una moderna red de radares con tecnología de avanzada que le permitirá incrementar los parámetros de seguridad en la aeronáutica civil, informó hoy la televisión nacional.

"Esta costosa inversión contribuirá a ofrecer más información a las aeronaves comerciales en pleno vuelo o a las que llegan y despegan en los diferentes aeropuertos de este archipiélago", indicó el principal noticiero vespertino de la isla.

Dicha modernización significa un mejoramiento de la señal para el servicio de control de tránsito, lo cual beneficiará también las operaciones a baja altura y disminuirá la posibilidad de accidentes e incidentes en la transportación aérea comercial.

El Centro de Control de Tránsito Aéreo de La Habana ofrece diariamente sus servicios a unos 500 aviones en promedio, que sobrevuelan el territorio nacional.

La gestión diaria de ese centro incluye alrededor de 200 operaciones de llegadas y despegues en los 23 aeropuertos de la isla, aunque en temporada alta del turismo el número de servicios sobrepasa los 900 en cada jornada.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, JUN 17 (REUTERS) - Cuba, que ha visto caer en picada su producción cafetalera en los últimos años, está evaluando la primera variedad de café arábico cosechada en la isla, dijo el viernes una emisora local.

La estatal Radio Reloj informó que la nueva producción, a partir de las variedades Caturra, Villalobos, Catuai, y material botánico de la especie conocida como "alvaje de Etiopía", está en fase de pruebas en la Estación Explotación de la producción del café, de alta demanda nacional.

"Con la siembra de las plántulas a cielo abierto comienza la primera fase de la etapa productiva de la variedad generada en el país, donde se evalúan parámetros como la resistencia a enfermedades y rendimientos productivos", dijo Radio Reloj.

Los expertos a cargo del proceso buscan conocer el grado de adaptabilidad de la especie en condiciones naturales, y dijeron a Radio Reloj que la variedad exige niveles específicos de humedad y temperatura, así como un alto nivel de abonos y nutrientes.

La producción del café en la isla aún no repunta, pese a que el Estado triplicó el precio que paga a los productores y ofreció incentivos a los granos de mayor calidad, como parte de un plan de reformas impulsadas por el presidente Raúl Castro para mejorar la economía socialista.

En el 2009, por ejemplo, la producción cafetalera cayó a un mínimo histórico de 5.500 toneladas debido al descuido del sector y el envejecimiento de las plantas, la peor cosecha desde un récord de 60.300 toneladas en la zafra de 1961-1962, según cifras oficiales.

La baja producción reportada el pasado año obligó a un gasto de cerca de 40 millones de dólares para importar el café que el Estado vende a precios fuertemente subsidiados mediante un sistema de racionamiento. La cuenta ascendería a 47 millones de dólares en el 2011.'

Un total de 80.700 hectáreas están dedicadas al cultivo del café, de las que sólo el 85 por ciento está en producción.

La recolección del grano comienza en agosto y se extiende hasta marzo, aunque la mayor parte del café es cosechado entre octubre y enero.

LA HABANA, 17 JUN (EFE).- Los restos del reverendo estadounidense Lucius Walker reposarán en Cuba cumpliendo con la voluntad de quien fuera líder del movimiento religioso "Pastores por la Paz", que aboga por el levantamiento del embargo de EE.UU. contra Cuba, según informaron hoy medios oficiales.

La presidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), Kenia Serrano, explicó que las cenizas del pacifista norteamericano serán depositadas en un parque de La Habana el próximo 30 de julio durante una ceremonia a la que asistirán los integrantes de la 22 Caravana de "Pastores por la Paz".

Lucius Walker organizó 21 "Caravanas de Amistad" hasta su muerte por un infarto en septiembre de 2010 a los 80 años en Nueva York, para trasladar a Cuba cargamentos de ayuda humanitaria con donativos de material sanitario, escolar, autobuses y computadoras recolectados en ciudades de Estados Unidos.

El sitio oficial Cubadebate resaltó que Walker es recordado en la isla "por su tenaz lucha contra el bloqueo económico al cual es sometida Cuba por el Gobierno norteamericano desde hace casi medio siglo".

También será colocada una placa para recordar "a este gran amigo del pueblo cubano" en la Tribuna Antiimperialista José Martí situada en el Malecón habanero, anunció la misma fuente.

"Pastores por la Paz" lleva más de 40 años de activismo social y desde 1992 viaja a Cuba, sin pedir licencia al Departamento del Tesoro de EE.UU., con el objetivo de desafiar la ley que prohíbe los viajes de estadounidenses a la isla, salvo contadas excepciones.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 18 (ANSA) Los planes de Cuba de aumentar su producción de petróleo con pozos en el Golfo de México pueden generar nuevas tensiones con Estados Unidos, pero no se descartan acuerdos con petroleras del país vecino.

La estatal petrolera cubana CUPET espera producir cuatro millones de toneladas de petróleo más gas acompañante en 2011, frente a poco más de tres millones de toneladas el año pasado, según estimados oficiales.

Para ello, comenzará en breve a perforar pozos exploratorios en el Golfo de México, en colaboración con firmas extranjeras, la principal la española Repsol, con una plataforma china, la Scarabeo 9, que estaría en viaje hacia Cuba, país que administra 112.000 kilómetros cuadrados, en 59 bloques marítimos en ese golfo.

Tales proyectos encendieron luces de alarma en Washington, que aplica sobre Cuba un bloqueo económico que dura ya más de medio siglo.

Algunos congresistas estadounidenses, entre estos algunos nacidos en Cuba, están promoviendo prohibiciones que impidan el programa petrolero cubano sobre el golfo alegando que son posibles accidentes como el ocurrido a una plataforma de la British Petroleum el año pasado.

En mayo último la petrolera Repsol-YPF aseguró a representantes estadounidenses que seguiría "requisitos ambientales" cuando comience las perforaciones en la zona económica marítima cubana.

Por su parte, este mes, la prensa oficial cubana en un editorial del semanario Trabajadores aclaró que Cuba "siempre ha dicho que daría la bienvenida a las petroleras estadounidenses interesadas en explorar sus aguas".

Aunque las tensiones Cuba-Estados Unidos en este plano podrían prosperar a causa de la turbulenta atmósfera política "tradicional" bilateral, un especialista local consultado por ANSA y que pidió mantenerse en el anonimato dijo creer que las influyentes firmas petroleras de Estados Unidos se "inclinan por acuerdos más que por diferencias".

Su criterio se basa, explicó, en que en las aguas económicas cubanas se calcula existen yacimientos ascendentes quizá a los 9.000 millones de barriles, una cifra importante para ser dilapidada en un conflicto.

Mientras tanto, y en planos reales, las autoridades cubanas están reforzando su colaboración en la rama con países aliados como China y Venezuela.

Durante su reciente visita a Cuba, en la que asistió a la firma de tres nuevos acuerdos bilaterales sobre el crudo, el vicepresidente de China, Xi Jinping, recorrió una zona petrolera cubana y específicamente un pozo, el Camarioca Norte 100, al que la prensa local llamó como "fruto de la colaboración entre el país asiático y Cuba".

En esa ocasión, Tomás Benítez, ministro en funciones de la Industria Básica cubana dijo que la mejor perspectiva petrolera cubana está en la zona exclusiva de Cuba en el Golfo de México.

"Las compañías presentes son de primer nivel mundial y de varios países. En la segunda mitad del año debe comenzar la perforación de seis pozos", anunció.

LA HABANA, 17 JUN (EFE).- El epistolario de juventud del escritor estadounidense Ernest Hemingway (1899-1961) revelará a "un hombre sensible", un rasgo que muchas personas olvidan, dijo hoy la investigadora Sandra Spanier, al anunciar en La Habana que el primer tomo de las inéditas misivas verá la luz en octubre próximo.

Spanier hizo el anuncio durante el XIII Coloquio Internacional sobre Hemingway, en el que participa junto a un grupo de estudiosos de la vida y obra del célebre novelista de Estados Unidos, Brasil, Japón, Italia y Cuba, informó la agencia cubana Prensa Latina.

Unas 6.000 cartas redactadas por Hemingway que se encontraban dispersas por el mundo han sido recopiladas en 18 volúmenes por un equipo de especialistas tras una búsqueda desde 2002 y serán publicadas por el sello Cambridge University Press, de Pensilvania, explicó la directora del proyecto.

"Encontrarlas fue un proceso complejo, hubo que precisar detalles y ubicarlas una por una. Cada día fue una aventura", señaló Spanier a Prensa Latina.

Subrayó que "en el mundo se conoce al autor de 'Por quién doblan las campanas' por su literatura, por su afición a la pesca, a la caza, pero en estas cartas estamos ante un hombre sensible, un lado que muchas personas a veces olvidan".

El primer tomo del epistolario juvenil de Hemingway reúne las misivas escritas entre 1907 y 1922, en las que el escritor estadounidense relató sus experiencias en la I Guerra Mundial (1914-1918), cuando resultó herido y hospitalizado en Milán, Italia.

También compendia aquellas en las que habla del matrimonio con su primera esposa, Elizabeth Hadley Richardson, en septiembre de 1920, hasta su traslado a París, donde conoció a prominentes figuras de la literatura como Ezra Pound y Francis Scott Key Fitzgerald.

La investigadora resaltó la colaboración que recibió de instituciones como el Museo Finca Vigía de La Habana, que le facilitó originales, y la biblioteca John F. Kennedy, en Boston, entre más de 75 archivos de instituciones culturales y unas 40 colecciones privadas donde fueron localizados los documentos.

El Museo Ernest Hemingway es el organizador del Coloquio que conmemora el aniversario número 50 de su muerte y de la entrega al Estado cubano de "Finca Vigía", la casa del escritor en la isla, y los 80 años de la publicación de su libro "Fiesta".

La antigua casona en la que el novelista pasó largas temporadas desde 1939 hasta que murió en 1961, está ubicada en el barrio de San Francisco de Paula, a unos 15 kilómetros del centro de La Habana, y es uno de los museos más visitados por los turistas que llegan a Cuba.

El museo conserva más de 22.000 piezas, entre libros, cartas, fotos, filmes, trofeos de caza, discos, armas, objetos deportivos y de pesca, entre otros objetos personales y documentos del autor.

MIAMI, 18 JUN (DPA) - Dos estudiantes cubanos de informática desertaron mientras participaban en un concurso de ciencias de computación en Orlando, Florida, informó hoy el diario "El Nuevo Herald".

Otto León, alumno de la Facultad de Matemáticas y Computación de la Universidad de La Habana y Luis Ángel Giró, de la Universidad de Ciencias Informáticas, abandonaron la delegación el mismo día sin que uno conociera las intenciones del otro.

El hecho ocurrió el 30 de mayo y desde entonces ambos se mantuvieron escondidos en casas de parientes y familiares en el sur de Florida.

"Me escabullí, eso hice", dijo León al diario en una entrevista simultánea con Giró en una residencia en Miami. "Busqué el momento adecuado y pasé desapercibido".

Ambos abandonaron la delegación el día de la clausura del Internacional Collegiate Programming Contest, un concurso relacionado con los cálculos matemáticos, que reúne a los mejores talentos provenientes de universidades de varias partes del mundo.

León explicó que mientras se efectuaba la cena oficial de cierre del certamen, aprovechó un descuido de los encargados del grupo para abandonar el Hotel Peabody, donde estaba alojada la comitiva cubana.

"Lo hice porque pensé en las oportunidades que puedo tener", señaló León. "Estoy en la búsqueda de universidades prestigiosas.

Pero por supuesto, siempre hay una parte que tiene que ver con la libertad. La juventud de Cuba está cambiando muchísimo pese a que existe un gran miedo social", añadió.

Relató que luego de dejar el salón de convenciones, se dirigió a su habitación, recogió la ropa que había preparado horas antes y salió por la puerta principal del hotel. Ya en la calle, llamó telefónicamente a sus familiares en el sur de Florida.

"Fue una decisión que no había planeado en Cuba", precisó León, estudiante de segundo año, que había participado en otros torneos internacionales en Panamá, Brasil y Portugal.

Giró explicó que su fuga ocurrió cuando los delegados se preparaban para asistir a la cena de despedida en honor a los concursantes.

"No esperé la cena, salí con el estómago vacío y la ropa que llevaba puesta", dijo Giró, quien de inmediato se puso en contacto con familiares residentes en Miami.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

GINEBRA, 17 JUN (NOTIMEX).- El Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas adoptó en medio de una sonada ovación la resolución que aboga por poner alto a la discriminación de los seres humanos por su orientación sexual o identidad de género.

La resolución pide a la Alta Comisionada de la ONU para Derechos Humanos (ACNUDH), Navi Pillay, un estudio "a fin de documentar las leyes y prácticas discriminatorias y los actos de violencia cometidos contra personas por su orientación sexual y su identidad de género".

Sometida por Sudáfrica, la resolución logró 23 votos a favor de países como Estados Unidos, los miembros de la Unión Europea (UE), Argentina, Chile, Cuba, Ecuador, Guatemala y México, así como tres abstenciones, entre

ellos China, y 19 votos en contra principalmente del bloque árabe y africano.

Se trata de la primera vez que las voces de la comunidad de lesbianas, gays, bisexuales y transgénero (LGTB) fueron escuchadas en el foro de la ONU para derechos humanos.

Antes de proceder al voto, Pakistán inició un acalorado debate que fue secundado por Nigeria, Mauritania, Qatar, Arabia Saudita y Bangladesh, cuyo discurso principalmente se basaba en señalar la orientación sexual como un tema fuera del mandato del Consejo.

"Se trata de algo fuera de los derechos humanos", dijo el representante de Nigeria y aseguró que 90 por ciento de los africanos no apoyaban esta resolución".

El representante de Arabia Saudita afirmó a su vez que "no es aceptable traer cuestiones que no forman parte de las discusiones internacionales", mientras Qatar aludió que es necesario respetar la identidad cultural y la resolución refleja una postura contra el Islam.

En respuesta a los argumentos, el representante permanente de México ante organismos internacionales y embajador, Juan José Gómez Camacho, dijo al plenario que lo que se estaba debatiendo no se refería a una imposición de valores ni a alterar prácticas culturales o conductas individuales.

"Lo que discutimos hoy tiene que ver con la no discriminación y éste no es un nuevo concepto en el Consejo", afirmó Gómez Camacho.

Recordó que en el Consejo se habla de no discriminar a la mujer, a los indígenas, a los discapacitados, por su religión o por su raza, y argumentó que esta resolución no es diferente, ya que de lo que habla es de la no discriminación a ningún ser humano por su orientación sexual.

"La no discriminación es un valor absoluto", concluyó Gómez Camacho, cuyo discurso provocó una oleada de aplausos que hicieron resonar hasta el último rincón de la sala, una reacción poco usual en el augusto foro.

"La resolución reconoce que nadie debe ser blanco de ataques por lo que es o por lo que ama", dijo la embajadora de Estados Unidos, Eileen Ch. Donahoe, en declaraciones a la prensa.

Reconoció que el gobierno del presidente estadounidense Barack Obama ha apoyado este tema, ya que "los derechos de los homosexuales son derechos humanos".

"El cambio vendrá", estimó Donahoe esperanzada porque al fin la comunidad LGBT ha sido escuchada dentro del sistema de Naciones Unidas. "Es histórico, ya no están solos", apuntó.

LUXEMBURGO, 19 JUN (EFE).- Los ministros de Economía y Finanzas de la zona euro intentarán impulsar hoy y mañana el nuevo rescate financiero de Grecia, que pasará por acordar el desembolso del quinto tramo del actual programa.

La reunión de hoy a las 17.00 GMT irá seguida de otra cita ya programada mañana (07.00 GMT) y el objetivo básico es alcanzar un acuerdo que permita entregar el quinto tramo de ayuda de la UE y el FMI a Grecia, oficialmente cifrado en 12.000 millones de euros, aunque otras fuentes elevan la cantidad hasta 18.000 millones.

En una nueva reunión extraordinaria que viene marcada por la urgencia de lograr un acuerdo que calme el nerviosismo de los mercados, el Eurogrupo buscará desbloquear algunos de los puntos más sensibles del segundo rescate: cantidades, calendario y cómo ajustar la participación del sector privado.

Incluso si hay avances apreciable, lo delicado de los detalles técnicos hace que el segundo programa no podrá cerrarse hasta el 11 de julio, según ha dicho el comisario europeo de Asuntos Económicos y Monetarios, Olli Rehn, a la espera de que el directorio del Fondo Monetario Internacional (FMI) apruebe su parte del rescate en la reunión prevista para el 15 del mes próximo.

Además, la remodelación del Gobierno griego, con un nuevo ministro de Economía, no ayudará a avanzar rápido.

Una fuente diplomática explicó claramente que "la clave" reside en la cuestión de las cantidades y el calendario, y aunque los detalles técnicos pueden quedar abiertos durante algunas semanas, el objetivo es lograr un pacto entre hoy y mañana de forma que la cumbre comunitaria de los próximos jueves y viernes, no sea dominada por la crisis griega.

La forma en la que se haría la aportación privada (principalmente bancos con bonos griegos) ha recibido un impulso después de que la canciller alemana, Angela Merkel, y el presidente francés, Nicolas Sarkozy, acordaran una fórmula en su reunión de Berlín.

Esa fórmula incluye estos elementos: la voluntariedad en la implicación del sector privado en el rescate para evitar el peligro de un "credit event" (incidente crediticio), la aprobación del Banco Central Europeo a la fórmula acordada y la mayor rapidez posible.

En cuanto a las cantidades, el único responsable que ha barajado hasta ahora una cifra aproximada es el ministro belga de Finanzas, Didier Reynders, quien avanzó que el nuevo plan totalizaría 80.000 millones de la UE y el FMI, y unos 25.000 millones del sector privado.

Sin embargo, distintas fuentes apuntan que la cifra final podría ser diferente.

Este nuevo plan se sumará al ya puesto en marcha el año pasado, y que totalizaba préstamos a Grecia por 110.000 millones de euros durante tres años, y que se ha revelado insuficiente ante el alcance de la deuda griega y el parón que el ajuste ha creado en la economía del país.

Para sellar el nuevo plan es fundamental el giro dado por Alemania -según coinciden varias fuentes comunitarias y diplomáticas-, a fin de desbloquear el conjunto de las negociaciones y tranquilizar a los mercados, revueltos en las últimas semanas ante las diferencias en el seno de la zona euro y la posibilidad de que se les fuerce a contribuir al rescate.

BRUSELAS, 19 JUN (EFE).- La UE condenará este lunes la violenta represión en Siria, Yemen y Libia, expresará su preocupación por los enfrentamientos en las regiones sudanesas de Abyei y en Kordofán del Sur y analizará las perspectivas de paz en Oriente Medio.

Los titulares de Exteriores de la Unión Europea (UE) acudirán a Luxemburgo con una apretada agenda en la que las protestas en el mundo árabe centrarán de nuevo prácticamente toda su atención.

La UE prepara nuevas sanciones contra Siria, pero éstas no serán aprobadas en la reunión de mañana, sino durante el Consejo Europeo que se celebrará los días 23 y 24 de junio en Bruselas, según fuentes diplomáticas.

Los ministros instarán mañana al Gobierno de Bachar al Asad a cesar inmediatamente la violencia, a iniciar un diálogo político real y creíble, a implementar sin demora las reformas prometidas y a permitir el acceso a observadores internacionales de derechos humanos y a la prensa internacional.

Según la Alta Comisaría de la ONU para los Derechos Humanos, los muertos por la represión de las protestas en Siria exceden los 1.100 y los detenidos son más de 10.000.

En el caso de Libia, los Veintisiete darán la bienvenida a la hoja de ruta para una transición política del Consejo Nacional de Transición (CNT) libio, respaldará su visión para una nueva Libia y reconocerá las necesidades financieras urgentes de este órgano de la oposición y condenarán la violación de la frontera libio-tunecina por parte de las fuerzas de Muamar al Gadafi.

Recientemente, la UE endureció sus sanciones contra el régimen del coronel libio al congelar los activos de seis autoridades portuarias controladas por Trípoli.

La UE condenará también los últimos ataques en Yemen, incluido el atentado del pasado 3 de junio contra el complejo presidencial en Saná, en el que el presidente yemení, Ali Abdalá Saleh, resultó herido en la cabeza y el pecho.

Los ministros de Exteriores instarán de nuevo al presidente yemení, que aún permanece en Arabia Saudí, adonde viajó el pasado día 4 para recibir tratamiento médico, a llevar a cabo una transición ordenada en línea con la iniciativa promovida por el Consejo de Cooperación del Golfo (CCG).

Los Veintisiete analizarán además las perspectivas de paz en Oriente Medio durante un almuerzo, en el que la jefa de la diplomacia europea informará a sus homólogos del viaje que hizo la semana pasada a Israel y a los territorios palestinos para animar a ambas partes a retomar el estancado proceso de paz.

Ashton ha escrito una carta a la secretaria de Estado de EEUU, Hillary Clinton; al ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, y al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, para pedirles una reunión del Cuarteto para Oriente Medio antes del verano.

Otro capítulo que requiere la atención urgente de los titulares de Exteriores de la UE es la situación en el norte y el sur de Sudán.

Los ministros expresarán su preocupación por los enfrentamientos en la región de Kordofán del Sur y el área fronteriza de Abyei, e instarán a las partes a llegar sin demora a un acuerdo sobre los elementos pendientes en el Acuerdo Amplio de Paz (CPA) de 2005, que puso fin a 22 años de guerra civil entre el norte y el sur.

La violencia amenaza con bloquear los tratados de paz y poner en peligro la independencia de Sudán del Sur, prevista para 9 de julio.

Los Veintisiete recalcarán la importancia de una política unificada hacia Sudán y a partir del 9 de julio hacia Sudán del Sur, y apoyarán al futuro Estado en los muchos desafíos que afronta.

Los ministros ampliarán asimismo las sanciones contra Bielorrusia, y analizarán la situación en Albania a raíz de las recientes elecciones municipales y la controversia creada en Tirana por un polémico escrutinio marcado por alegaciones de fraude, que dio la victoria del conservador y exministro de Interior Lulzim Basha.

TRIPOLI (AP) _ El gobierno libio acusó el domingo a la OTAN de bombardear un vecindario residencial en Trípoli y de haber matado a varios civiles en la zona, insistiendo en sus acusaciones de que la alianza ataca blancos no militares.

Las autoridades informaron que al menos cuatro personas fallecieron en el ataque aéreo, entre ellas dos niños.

No fue posible verificar de forma independiente la versión oficial de lo que sucedió y la OTAN dijo que estaba investigando. La alianza ha insistido reiteradamente que trata de evitar bajas civiles.

Sin importar si al final se confirman las muertes o no, es probable que las denuncias ofrezcan a los partidarios del régimen de Moamar Gadafi nuevos argumentos contra la intervención internacional en la guerra civil de Libia.

Poco después del bombardeo, autoridades del gobierno llevaron a periodistas asignados a la capital libia en un recorrido por el vecindario donde supuestamente ocurrió el ataque. Les mostraron un edificio destruido, que parecía haber estado parcialmente en construcción.

El vocero del gobierno, Musa Ibrahim, no pudo indicar de inmediato un número de muertos y heridos, pero aseguró que no había instalaciones militares cercanas al edificio dañado.

"Esto es atacar áreas civiles de Trípoli", dijo. "Sabemos que la OTAN está acelerando sus operativos contra nosotros".

Los periodistas fueron llevados posteriormente a un hospital donde les mostraron los cuerpos de al menos cuatro personas que se dice fallecieron en el ataque, entre ellas dos niños pequeños.

Las autoridades le tienen prohibido a los corresponsales extranjeros en Trípoli viajar e informar libremente y casi siempre están acompañados por escoltas del gobierno.

"Hubo un ataque intencional y deliberado contra casas de civiles", dijo el viceministro de Relaciones Exteriores Jaled Kaim, durante una visita al lugar poco después de que llegaron los reporteros. "Este es otro indicio de la brutalidad de Occidente", agregó.

También el domingo, las fuerzas de Gadafi lanzaron un ataque de artillería pesada, con cohetes Grad y morteros, contra las primeras filas de los rebeldes en Dafniya, a unos 25 kilómetros (unas 15 millas) al oeste de Misrata.

Muthana Issa, un funcionario del hospital Hikma de Misrata, dijo que cuatro personas murieron y 16 resultaron heridas en las primeras horas del ataque.

RAMALA (CISJORDANIA), 19 JUN (EFE).- La reunión prevista para el próximo martes en El Cairo entre los líderes de las facciones palestinas Al-Fatah y Hamas ha sido aplazada debido a diferencias irreconciliables entre las partes.

Así lo informó hoy a los medios en Ramala un destacado miembro del Comité Central de Al-Fatah, Azam al-Ahmad, quien aseguró que "los dos movimientos han acordado buscar una nueva fecha para el encuentro".

En la cita tenían previsto participar el presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP) y líder del movimiento nacionalista Al-Fatah, Mahmud Abbas, y el jefe del buró político del grupo islamista Hamas, Jaled Meshal.

Ambos debían sellar la reconciliación palestina con el anuncio de un nuevo gobierno de transición, pero las diferencias entre los dos movimientos continúan siendo muy grandes, en particular en lo referente a quien debe ostentar el cargo de primer ministro del nuevo ejecutivo de unidad.

Fuentes palestinas indicaron que Egipto ha tratado de limar asperezas entre Hamas y Al-Fatah, pero no ha podido salvar la situación.

Por su parte, el representante de Hamas Salah Al-Bardawil aseguró que consultará con la dirección del movimiento islamista antes de pronunciarse sobre las declaraciones de al-Ahmad.

Abbas había designado al primer ministro de la ANP en Cisjordania, Salam Fayad, como candidato a encabezar el nuevo gobierno interino, opción que Hamas descarta de plano por considerar que es responsable de la división palestina.

Fayad es una figura que goza del respaldo de la comunidad internacional y, según analistas, fue nombrado por Abbas para liderar el próximo gobierno de unidad palestino para sortear el aislamiento o posibles sanciones a un ejecutivo con los islamistas.

Israel, EEUU y la UE consideran a Hamas una organización terrorista y le exigen que reconozca al Estado judío, los acuerdos firmados entre israelíes y palestinos, así como que renuncie a la lucha armada.

El acuerdo de unidad alcanzado el mes pasado entre Al-Fatah y Hamas tuvo por objeto sellar la reconciliación y acabar con la división que impera entre los dos movimientos rivales -el primero gobierna en Cisjordania y segundo en Gaza- desde que los islamistas se hicieron con el control de este último territorio hace cuatro años.

TEHERÁN, 19 JUN (EFE).- El vicepresidente del comité de derechos humanos del Parlamento iraní, Mohamad Karim Abedi, instó hoy a denegar el permiso de entrada en el país al nuevo relator de la ONU para los derechos humanos en Irán, Ahmad Shahid, elegido esta semana en Ginebra.

En declaraciones divulgadas por la agencia estatal de noticias iraní Irna, Abedi subrayó que antes de preocuparse por Irán, Naciones Unidas debe hacerlo por Estados Unidos e Israel, ya que en opinión de las autoridades iraníes estos dos países "son los dos máximos violadores de derechos humanos del mundo".

"Estados Unidos, el Reino Unido y el régimen sionista son los mayores violadores de los derechos humanos en el mundo y el consejo de derechos humanos de la ONU en vez de Irán debe tratar las violaciones de esos países", afirmó.

"Acusar a Irán y a los países que se oponen a ese triángulo siniestro de violar los derechos humanos es un modo de desviar la culpabilidad y huir hacia adelante", agregó.

"Estados Unidos y Arabia Saudí han creado terribles cárceles en Bahrein, y ahí torturan a los jóvenes opositores musulmanes", apostilló.

Según las estadísticas que maneja la organización de defensa de los derechos humanos Amnistía Internacional, Irán es, con más de 300 ahorcamientos al año, el segundo país del mundo que más ejecuciones realiza, solo por detrás de China y por delante de Arabia Saudí y Estados Unidos.

Irán mantiene desde hace años un enconado pulso con la comunidad internacional, y en particular contra las grandes potencias, que le acusan de ocultar, bajo su programa nuclear civil, otro de naturaleza clandestina y ambiciones bélicas cuyo objetivo sería adquirir armas atómicas.

Esas sospechas se han incrementado en los últimos días, después de que el Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) presentara un informe en el que señala que cree que el régimen iraní ha mantenido su actividad militar nuclear al menos hasta 2010.

En febrero de ese año, Irán desoyó las advertencias mundiales y puso en marcha un programa de enriquecimiento de uranio al 20 por ciento, desafío que llevó al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas a imponerle nuevas sanciones internacionales.

Además, se decidió sancionar a 32 altos miembros del régimen, a los que se acusa de violaciones de los derechos humanos.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
